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ПРОТОКОЛ № 8 
ОЧЕРЕДНОЙ ОТЧЕТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

Региональной физкультурно-спортивной общественной организации 
 «СПОРТИВНАЯ ФЕДЕРАЦИЯ СПОРТИВНОГО ОРИЕНТИРОВАНИЯ 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГА» 
 
Дата проведения Конференции – 5 Декабря 2014 года 
Место проведения Конференции – г. Санкт-Петербург, ул. Черняховского. д.49а 
Начало регистрации делегатов – 18.00 
Начало работы Конференции – 18.30 
 
Основание проведения конференции – Решение Президиума Региональной 
физкультурно-спортивной общественной организации «Спортивная Федерация 
спортивного ориентирования Санкт-Петербурга» от 31 Октября 2014 года, Устав 
Региональной физкультурно-спортивной общественной организации «Спортивная 
Федерация спортивного ориентирования Санкт-Петербурга» п.6.1.2. 
 
Региональная физкультурно-спортивная общественная организация «Спортивная 
Федерация спортивного ориентирования Санкт-Петербурга» аккредитована по виду 
спорта «спортивное ориентирование» Комитетом по физической культуре и спорту г. 
Санкт-Петербург 22 мая 2012 года. Распоряжение N67-р. 
 
В Региональной физкультурно-спортивной общественной организации «Спортивная 
Федерация спортивного ориентирования Санкт-Петербурга» зарегистрировано 63 
члена. В соответствии с нормой представительства, утвержденной уставом 
Федерации, три члена Федерации избирают одного делегата для работы на 
Конференции. Всего 21 голос. 
 
К началу работы Конференции зарегистрировано 16 делегатов. Это более 50% 
делегатов. 
 
ДЕЛЕГАТЫ: 
 
1. Гражданин Российской Федерации Белов Виктор Григорьевич 
2. Гражданин Российской Федерации Белозеров Владимир Николаевич 
3. Гражданин Российской Федерации Бородин Виктор Прокопьевич 
4. Гражданин Российской Федерации Губанов Валерий Григорьевич 
5. Гражданин Российской Федерации Гуреев Максим Владимирович 
6. Гражданин Российской Федерации Гурлева Ольга Александровна 
7. Гражданин Российской Федерации Грушин Сергей Станиславович  
8. Гражданин Российской Федерации Кондрашкина Лидия Львовна 
9. Гражданин Российской Федерации Копелевич Александр Соломонович 
10. Гражданин Российской Федерации Куприенко Денис Васильевич 
11. Гражданин Российской Федерации Куценина Любовь Игоревна 
12. Гражданин Российской Федерации Смирнов Сергей Николаевич 
13. Гражданин Российской Федерации Фершалова Виктория Савельевна 
14. Гражданин Российской Федерации Филатов Владимир Константинович 
15. Гражданин Российской Федерации Шелехин Анатолий Юрьевич 
16. Гражданин Российской Федерации Яшукова Наталья Викторовна 
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ПОВЕСТКА: 
 
1. Отчет Президента о работе Региональной физкультурно-спортивной общественной 

организации «СФСО Санкт-Петербурга» в 2014 году 
2. Отчет Контрольно-ревизионной комиссии 
3. Выборы делегата для участия в очередной Отчетной Конференции Общероссийской 

физкультурно-спортивной общественной организации «Федерация спортивного 
ориентирования России», Москва 19 декабря 2014 г. 

 
1. Отчет Президента о работе Региональной физкультурно-спортивной общественной 
организации «СФСО Санкт-Петербурга» в 2014 году 
 
Слушали: Куприенко Д.В.: Отчет о работе Федерации опубликован на сайте Федерации 
(spbof.ru).  Печатные экземпляры розданы делегатам Конференции. Следует остановиться 
на основных вопросах: 
 
Реализация календаря 2014 года.  
 
В отчете приведены статистика участия с стартах Чемпионата и Первенств Санкт-
Петербурга в 2014 году и график участия за последние несколько лет. 
 
Из графика следует, что период 2011 – 2014 гг. произошла стабилизация средней 
численности участников на стартах зимнего и летнего Чемпионатов и первенств, причем 
летом это цифры порядка 600 чел., зимой – 270. Старты с максимальным числом 
спортсменов собирают соответственно 900 чел. летом и 370 зимой.  
 
Помимо стартов Чемпионата и Первенств Санкт-Петербурга, проведены следующие 
старты, заявленные Федерацией в Единый календарный план (ЕКП) Комитета по ФКиС: 
«Снежная Тропа» (4 этапа). Остальные старты, поданные в ЕКП на проведение в 2014-м 
году, были либо отклонены ещё на стадии утверждения ЕКП (без объяснения чиновниками 
причин сокращения нашего календаря), либо не проведены по погодным или иным 
условиям (мемориал А.Волкова, Марафон на Холмах Яппиля).  
 
План по зимнему календарю не был реализован из-за бесснежного сезона. 
 
В целях упорядочивания системы проведения и стандартизации стартов летнего ЧиП 
весной 2014-го года в очередной раз обновлён технический регламент проведения стартов 
Чемпионата и Первенств Санкт-Петербурга. Контроль за его реализацией возложен на 
судей-инспекторов. По итогам проведения летнего сезона 2014г (бег и вело) проведена 
встреча с организаторами стартов. 
 
Проведение стартов летнего ЧиП СПб оценено следующим образом (по 5-ти бальной 
системе): 
 

Спринт 5- 
Эстафета 5 
Лонг  5- 
Марафон 4 
Средняя 5- 

 
Средняя оценка проведения летних стартов выросла практически на 1 балл по сравнению с 
летним сезоном 2013г.  
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Старты Чемпионата и Первенств Санкт-Петербурга по вело-О были реализованы в 
заявленном объёме (3 старта) и на хорошем организационном уровне. Из положительных 
моментов стоит отметить удачную реализацию совмещения вело-о старта с многодневкой, 
используя вторую половину дня. Количество участников теперь позволяет присваивать 
разряды и звания, в том числе и в детских группах.  
 
С точки зрения появления новых организаторов стартов Чемпионата и Первенств Санкт-
Петербурга, стоит отметить успешные дебюты Михаила Сенина и Владимира Балясникова 
в качестве директоров своих стартов (лонг и эстафета), а также проведение клубом 
«Университет» одного из стартов по вело-О. Также стоит признать успешной практику 
назначения кураторов от Федерации летнего (Владимир Филатов) и велосипедного (Сергей 
Апатенков) Чемпионата и Первенств Санкт-Петербурга. 
 
Взаимодействие с Комитетом по ФКиС Санкт-Петербурга. 
 
В 2014-м году по линии городского Комитета по ФКиС Санкт-Петербурга получено 650 т.р. 
(цифра округлённая, поскольку отчёт по выезду в Железноводск ещё не принят).  
 
Изначально на финансирование ориентирования по линии спорткомитета было выделено 
400 т.р., как и в 2013-м году. Принятые меры (февральский визит к председателю Комитета 
Авдееву Ю.В.) позволили в итоге получить дополнительно 250 т.р. на выезд взрослой 
сборной СПб на лично-командный Чемпионат в ноябре 2014г (г. Железноводск). 
 
Осенний визит к главе Комитета (ноябрь 2014 г.) позволил сдвинуть с места решение ещё 
двух важных задач: 

• Выделение ставок спортсменов-инструкторов сильнейшим перспективным молодым 
спортсменам 

• Инициирование перевода вида спорта «Спортивное ориентирование» в перечень 
базовых видов спорта в Санкт-Петербурге. 

 
Обе задачи являются очень актуальными на сегодняшний день и их успешное решение, 
безусловно, будет ещё одним шагом повышению статуса нашего вида спорта на городском 
уровне. 
 
С точки зрения роста бюджетного финансирования стоит отметить получение гранта 
«Комитета по молодёжной политике и взаимодействию с общественными организациями 
Санкт-Петербурга» в размере 347 т.р. на проведение трёх этапов проекта Федерации 
«Спортивное ориентирование – в школу» осенью 2014г.  
 
Кроме того, на бюджетные средства проведены такие старты, как «Российский азимут – 
2014», Чемпионат ВУЗов, получено частичное финансирование двух этапов Кубка 
«Снежная тропа». 
 
С точки зрения общих финансовых показателей бюджетного финансирования стоит 
признать улучшение ситуации в 2014 г. Тем не менее, нынешний уровень бюджетной 
поддержки не позволяет в полной мере реализовать все проекты Федерации, особенно по 
части выездов сборных Санкт-Петербурга на всероссийские старты и предстартовые сборы. 
 
Высшее спортивное мастерство. 
 
Ориентирование на лыжах 
Из достижений наших спортсменов в 2014-м году стоит отметить выступление мужской 
сборной на Чемпионате России в Томске — 3 место, что дает право на мастерский 
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норматив в Чемпионате Санкт-Петербурга 2015 года. Юноши выступили в свою силу, 
учитывая отсутствие снега весь сезон. 
 
Ориентирование бегом 
Из наиболее ярких успехов стоит отметить победу сборной Санкт-Петербурга в командном 
зачёте Чемпионата и Первенства России в Железноводске. Такого успеха у нашей команды 
не было со времён СССР.  
 
Если в первенстве России Санкт-Петербург и в предыдущие годы добивался командной 
победы, то успех в Чемпионате во многом определён получением дополнительного 
финансирования на этот выезд для полного состава команды (6+6 + 2 представителя), что 
позволило вывезти практически сильнейший на сегодняшний день состав, а также хорошим 
средним уровнем состава команды, даже в отсутствии лидера сборной Д.Цветкова. 
 
Относительно неудачным стоит признать выступление наших представителей в составе 
сборных России (взрослых, юниорских), по итогам года не завоёвано ни одной медали  
чемпионата и первенств Мира и Европы. Тем не менее, регулярное попадание 
значительного числа спортсменов Санкт-Петербурга в сборные страны само по себе можно 
признать успехом. 
 
Вело-ориентирование 
Представители Санкт-Петербурга участвовали в трех всероссийских стартах. Поездки были 
на чистом энтузиазме, состав был не сильнейшим, выезжала всего одна женщина. В 
сборную России петербуржцы в 2014 году не отобрались. 
 
Важный успешный шаг в развитии вело-дисциплин - третье командное место на 
чемпионате России у мужской команды. В 2015 Чемпионат Санкт-Петребурга будет 
«мастерским» стартом. 
 
Как и в прежние годы, важным моментом, сильно мешающим успешному выступлению 
сборных, является отсутствие надежного планирования выездов, связанное с 
недостаточным и несвоевременным финансированием. 
 
 
СТК, картография, инспекция 
 
В очередной раз в начале года был обновлён технический Регламент проведения стартов 
Чемпионата и Первенств Санкт-Петербурга, в котором учтены ошибки прошедших сезонов. 
По итогам проведения стартов 2014г прописаны новые рекомендации для внесения 
изменений в Регламент. 
 
Предварительная инспекция стартов Чемпионата и Первенств Санкт-Петербурга была 
проведёна на хорошем уровне. Для проведения инспекции стартов летнего ЧиП привлечён 
ряд начинающих специалистов, хорошо себя зарекомендовавших: это Михаил Волков, 
Андрей Бороздин, Владимир Филатов. Получение судейской инспекторской категории 
позволит им в перспективе проводить инспекцию стартов в официальном статусе. 
 
Два старта летнего Чемпионата и Первенств Санкт-Петербурга из пяти прошли по новым 
картам (спринт, средняя). Качество картографических материалов стоит признать 
удовлетворительным. 
 
В рамках заявленного в 2013-м году проекта «Район-2014» подготовлена новая карта 
(район Васкелово). Для её создания привлечены средства как Федерации, так и меценатов 
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(Игорь Куницкий, Александр Танаев). В 2015-м году предполагается продолжить рисовку 
карт в районе Васкелово.  
 
 
Судейские кадры 
 
Проблема с судейскими кадрами на сегодняшний день является одной из наиболее 
актуальных в работе Федерации. Это касается как формальной стороны вопроса (судейские 
документы, категории ит.п.), так и реального уровня квалификации привлекаемых 
специалистов, не всегда адекватного уровню проводимых стартов. 
 
С начала года ведётся работа по упорядочиванию базы данных судейских кадров (отв. 
Белов В.Г.).  
 
В ноябре проведён региональный семинар повышения квалификации для судей младших 
категорий. Идёт работа по оформлению судейских категорий силами Федерации, а также 
подан запрос в ФСОР на продление аттестации ряду судей 1-й и высшей категорий, у 
которых в 2014г заканчивается аттестация.  
 
Совместно с ФСОР на ноябрь 2015г. запланировано проведение всероссийского семинара 
для судей 1-й и высшей категорий в Санкт-Петербурге.  
 
 
Продвижение и популяризация ориентирования. 
 
При содействии Федерации наш вид спорта в 2014-м году был представлен на городском 
форуме-выставке «Выбираю Спорт» в начале сентября.  
 
Помимо традиционных проектов, способствующих популяризации ориентирования в 
городе («Российский азимут», «Снежная тропа») продолжена реализация программы 
«Спортивное ориентирование – в школу». За прошедший год проведено 7 стартов в рамках 
этого проекта с общим количеством участников более 3000, большинство из которых 
впервые в жизни взяли в руки карту и пробежали дистанцию.  
 
Проект был поддержан грантом «Комитета по молодёжной политике и взаимодействию с 
общественными организациями Санкт-Петербурга», что позволило провести в полном 
объёме 3 старта осенью 2014г, а также старт, приуроченный ко «Дню Матери» в 
Красногвардейском р-не Санкт-Петребурга. На весну 2015г. запланировано к проведению 
3-4 старта в рамках данного проекта. 
 
 
Прения по отчетному докладу 
 
Белозеров В.Н.: Обозначил проблему планомерного спада результатов юношеских команд 
города на зимних Спартакиадах учащихся. Если в прошлые годы борьба велась за место в 
певрой пятерке и были отдельные лидеры, способные побороться за индивидуальные 
награды, то сегодня уже речь идет о попадании в десятку среди субъектов. Успешно 
реализуемый с 2010 года проект зимнего календаря, к сожалению, не приносит позитивных 
результатов в первую очередь по причине отсутствия поддержки данного проекта со 
стороны тренеров городских спортивных учреждений. Основная проблема – это выбор 
специализации на ранней стадии обучения, в то время как вплоть до юношеского возраста 
вопроса о специализации стоять не должно. Учащиеся спортшкол должны в полной мере 
изучать и пробовать себя во всех культивируемых видах и лишь в юниорском возрасте 
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определяться со специализацией. Предложил изменить подход в работе с горизонтального 
на вертикальный и начать активно взаимодействовать с директорами спортивных школ, 
чтобы те определяли задачи и методы работы тренерам. Безусловно к этой работе нужно 
приложить финансы. Соответственно успешное развитие лыжного ориентирования в 
Санкт-Петербурге возможно только при разработке и реализации официального городского 
межведомственного проекта.   
 
Апатенков С.В.: Обратился ко всем организаторам соревнований отностись к вело-
ориентированию уважительно и не накладывать свои неофициальные мероприятия на 
официальные городские старты по вело-ориентированию. Призвал всех городских тренеров 
вывозить детей для участия в соревнованиях по ориентированию на велосипедах, 
аргументировав хорошей перспективой выполнения разрядов.  
 
Бородин В.П.: Предложил развивать работу с администрациями районов. По опыту работы 
в Калининском районе, очевидно, что в районах средства на развитие массового спорта 
есть. Для направления этих средств в ориентирование необходимо разработать и утвердить 
положение на общегородском уровне, которое в дальнешем должно быть направлено в 
райнные администрации на исполнение. Также заявил о необходимости оплаты стартовых 
взносов организациями одним безналичным переводом на весь сезон, для чего необходимо 
создание некоего счета организации, с которого после каждого старта списываются 
средства в соответствии с числом стартовавших спортсменов. 
 
Казанцев С.А.: Отметил, что отчет не в полной мере отражает ситуацию с созданием 
новых карт. Из отчета следует, что в этом году было подготовлено всего два новых района, 
в то время, как новые районы ежегодно готовятся под ряд многодневок. Хотя бы 
иноформативно эту работу также желательно отражать в отчете. 
 
Филатов В.К.: Заявил о необходимости повышения стартовых взносов летнего Чемпионата 
и Первенств Санкт-Петербурга как единственно возможный способ сохранить высокое 
качество проведения соревнований. 
 
Белов В.Г.: Поддержал преложение о повышени стартовых взносов. Подтвердил 
возможность разовой безналичной оплаты стартовых взносов спортшколой на весь сезон. 
Обратил внимание на отличную работу в регионе в плане массового спорта и огромную 
проблему в сфере высшего спортивного мастерства. 
 
Грушин С.С.: Предложил утвердить отчетный доклад и признать работу Федерации 
удовлетворительной. 
 
 
ГОЛОСОВАЛИ:  «ЗА» - единогласно, «ПРОТИВ» - нет, «ВОЗДЕРЖАЛИСЬ» - нет. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
1.1. Утвердить отчет Президента о работе Региональной физкультурно-спортивной 
общественной организации «СФСО Санкт-Петербурга». 
1.2. Признать работу Президиума Региональной физкультурно-спортивной 
общественной организации «СФСО Санкт-Петербурга» удовлетворительной. 
 
2. Отчет Контрольно-ревизионной комиссии. 
 
Слушали: Бородин В.П.(председатель контрольно-ревизионной комиссии):  
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